

校訓 『高く 大きく 美しく』

教育目標

「誇り高く 夢大きく こころ美しく
よりよい社会を創ろうとする生徒の育成」

中村中学校 学校通信 NO.20 2023.2.27 発行 TEL 0880-34-4137: 文責 山崎利彦

1・2年生は期末テスト、3年生は公立A日程入試、それぞれの生徒にエールを送ります!!

3学期、2月も逃げるように毎日が過ぎ、もうすぐ3月を迎えます。

さて、今日(2/27)から**1・2年生は期末テスト**週間に入りました。3月6日(月)、7日(火)が期末テストです。期末テストは、限られた範囲の中から問題が作られますので、時間をかけて勉強すれば結果も出やすいものです。大事なことは、**時間をかけて勉強をする習慣**です。分からないことは友だちに聞く、あるいは先生に聞きに来て下さい。1・2年生がしっかり勉強した成果を成績として残せることを楽しみにしています。ガンバレ!



そして、3年生は**3/6・7の両日が公立高校のA日程の試験日**になっています。勉強はこれで十分!というものはありませんので、焦りや不安を感じることがありますが、あと一週間、今自分ができるベストを尽くすことです!緊張したり不安に思ったりすることは当たり前で、みんな一緒です。その**緊張や不安を和らげることができるのは、自分が努力したと思えるかどうかしかありません**。3年生の皆さん、自分に自信を持って、そして背筋を伸ばし頑張ってください。みなさんの健闘を期待しています。ガンバレ!!

1・2年生の期末テストについて

3月6日(月) ※この日は、給食を食べて下校。
テスト⇒1年:英・国・数・保 2年:理・社・国・家
3月7日(火) ※テスト終了後、授業。部活動あり。
テスト⇒1年:社・理・家 2年:数・英・保

3年生の公立高校A日程の対応について

○幡多郡内の高校には、教員が引率しますが、他の地域は保護者引率です。到着、終了の連絡をお願いします。
○突然の事故やコロナ感染等、万一の場合は、すぐに中学校に連絡ください。高校と協議して対応します。

令和4年度卒業式 ～卒業生135名の門出を祝して～

- 開始時間 9時30分～ ※約1時間半程度で終了予定
- 参加者 3年生(135名)、教職員、1・2年生は生徒会執行部と代議員、音楽部(3階フロアからの演奏)卒業生の保護者(1家庭につき2名までの参加をお願いします) 来賓(PTAの代表と四万十市教育委員会のみ)

※会場が密になることから、今年度の卒業式も人数制限をしての実施となります。多くの1、2年生は各教室でリモートで式を観ることとなりますが、先輩の門出を祝う意味で、画面を通して式を見守ってほしいと思います。国の通知で、必ずしもマスク着用は要請されない期日になりますが、本校では、会場内では、原則、マスク着用をお願いしたいと思います。壇上ではマスクを外しての式を行います。

○卒業式終了後の最後の学活は各教室で行います。

式歌は「**旅立ちの日に**」です。荒れていた中学校を少しでも立ち直らせようと、埼玉県秩父市立影森中学校で取り組まれた「**歌声の響く学校づくり**」。紆余曲折はあっても**歌う楽しさを感じる**ことができるようになった生徒たちの学校生活は大きな変化を生み出した。生徒への思いを綴った校長の詩に曲がつけられて誕生したこの歌が、全国に広がりました。本校も文化祭で響いた歌声は素敵でした。卒業式ですので涙が出て大きな声は出にくいと思いますが、一人一人が思いをもって歌ってほしいと願っています。

旅立ちの日に
白い光の中に
山なみは萌えて
遙かな空の果てまでも
君は飛び立つ
限り無く青い
空に 心ふるわせ
自由を駆ける鳥よ
ふり返ることもせず
勇気を翼にこめて
希望の風のにのり
このひろい大空に
夢をたくして

懐かしい友の声
ふとよみがえる
意味もないいさかいに
泣いたあの時
心通ったうれしさに
抱き合った日よ
みんな過ぎたけれど
思い出強く抱いて
勇気を翼にこめて
希望の風のにのり
このひろい大空に
夢をたくして

いま 別れるとき
飛び立とう 未来信じて
弾む 若い 力信じて
このひろい
このひろい
大空に



高知県学力定着状況調査結果の報告

12月に実施された高知県学力定着状況調査（1、2年生対象）の結果が、先日、学校に届きました。全県下で行われている学力調査で、今年度の学習状況を判断する指標ともなる調査です。下に結果を紹介します。

対象学年 中学1年生	下の数値は平均正答率(%)を示しています				
	国語	社会	数学	理科	英語
中村中学校	64.8	63.3	59.6	61.1	58.3
高知県（公立）	59.1	56.4	52.6	53.2	50.3
全国（公立）	59.0	61.5	50.9	56.9	51.4
高知県との差	+5.7	+6.9	+7.0	+7.9	+8.0
全国との差	+5.8	+1.8	+8.7	+4.2	+6.9

対象学年 中学2年生	下の数値は平均正答率(%)を示しています				
	国語	社会	数学	理科	英語
中村中学校	68.9	45.1	51.4	53.7	50.5
高知県（公立）	66.2	42.8	48.6	47.4	48.2
全国（公立）	68.5	48.7	50.5	51.3	54.2
高知県との差	+2.7	+2.3	+2.8	+6.3	+2.3
全国との差	+0.4	-3.6	+0.9	+2.4	-3.7

1年生は、高知県、全国と比較しても概ね良い状況を示しています。また2年生は、県よりも概ね良い状況を示していますが、全国と比べた場合、教科によって課題があることがわかります。

この学力調査は、生徒の学習状況の把握を通して、**学校としての取組の検証や授業改善を図る**ことを目的に行われていますので、今後、学校の取組に反映させていくことが最も重要な点だと考えています。授業は教師と生徒がつくるものです。

今後も授業で生徒が活躍して力をつけていけるよう、学校として努力したいと思います。

地域学校協働本部事業(活動)について

各学校には、地域全体で子供たちの成長を支える仕組みや活動が組織されています。放課後学習や朝読書の読み聞かせ、職場体験への支援や部活動の支援など、様々なところで教員でない方々が生徒の成長を育もうと教育活動に協力してくれています。それらの活動を総称して『地域学校協働本部事業』と言いますが、その事業の委員にPTA会長さんを含め、8名の地域の方に委員となっております。委員長は井上克彦さんです。

先日、年度末の会が開かれ、前回の学校通信で紹介した『学校評価』について報告し、委員の方々から意見を頂きました。一部ですが、生徒に関わる意見を要約して紹介します。

- 子どもの個性をゆっくり見守りながら伸ばし、人間性を磨くことをやってもらいたい。そのために地域の人材も利用してほしい。人間関係が希薄になったコロナの間、改めて学校の必要性がより大きくなった。
- 地域の人から、中村中学校の生徒はよくあいさつをしてくれる、と聞いている。
- 読み聞かせの時間の教室での様子が変わってきた。生徒も先生も一緒になって参加してくれている。
- 生徒の進路を保障するため、高校との連携を密にしてほしい。
- 不登校の子どもは人間関係が苦手な面はあると思うが、自分がやりたいことや楽しいと思えることがあると気持ちが登校に向いてくる。その子が輝ける場面を作ってほしい。
- 生徒の職場体験学習では、ぜひ地域のお力を借りたい。また、本当に地域の皆さんが快く引き受けてくれているのがありがたい。
- 社会で生きていくためにはいろいろな経験をつむことが必要で、学校も子どもの成長に欠かせないものではないか。など

生徒の状況を肯定的に評価して下さる意見が多くありました。来年度からは、法的に位置付けられる『学校運営協議会』という組織に移行する予定です。